



## **MEMORIA ANUAL DE ACTIVIDADES 2018**

Resumimos a continuación las actividades realizadas en el seno de la **ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE DERECHO MARÍTIMO** (en adelante, AEDM) durante el año 2018:

### **1. PRESENCIA DE LA AEDM EN EL COMITÉ MARÍTIMO INTERNACIONAL (CMI).**

Continuando con la colaboración ya habitual y la presencia de sus miembros en las actividades y reuniones del CMI, un número importante de asociados y varios miembros de las Junta Directiva de la AEDM asistieron a las Reuniones del CMI celebradas en esta ocasión en Londres los días 8 y 9 de noviembre de 2018.

La AEDM fue representada en la Asamblea por su Presidente, su Vicepresidenta segunda y su Tesorero. Destacar que en esta Asamblea se eligieron nuevos cargos en el Comité Ejecutivo del CMI, entre otros, su nuevo Presidente, D. Christopher O. Davis y su nueva Vicepresidenta, Dña. Ann Fenech.

Estas sesiones del CMI coincidieron con la cena de la British Maritime Law Association a la que asistió también un importante número de miembros de la AEDM.

Las relaciones entre el CMI y la AEDM continúan con la excelente línea de colaboración de años anteriores. La AEDM sigue abonando, además de la

correspondiente cuota anual, las cuotas anuales que quedaron sin pagar ni registrar contablemente antes de 2012, suponiendo uno de los principales desembolsos de nuestra Asociación.

## **2. CAPTACIÓN DE NUEVOS ASOCIADOS.**

Continuando con la labor realizada durante los años anteriores, la AEDM ha desplegado una importante actividad de captación de nuevos socios, tanto individuales como colectivos, habiéndose incrementado su número a lo largo del año 2018.

## **3. CELEBRACIÓN DEL CONGRESO ANUAL.**

Un año más, se celebró en Madrid los días 14 y 15 de junio el Congreso Nacional de la Asociación Española de Derecho Marítimo. En esta ocasión, la inauguración del mismo corrió a cargo del Presidente de BIMCO, D. Anastasios Papagiannopoulos. Bajo el título “Nuevos retos para el Derecho Marítimo”, el Congreso se organizó en siete módulos, centrados en temas de actualidad como la regulación de los buques autónomos, la venta judicial o la regulación del consignatario.

El Congreso tuvo su espacio para hacer una muy emotiva semblanza de aquellos profesores que nos dejaron durante los últimos meses: los Profesores Olivencia, Berlingieri y Menéndez fueron recordados por los asistentes a través de un muy entrañable homenaje de algunos discípulos y colegas.

Un año más, el equipo de los alumnos de la Universidad Carlos III realizaron brillantemente su exposición en el International Maritime Law Moot Competition.

El Congreso contó con más de ciento veinte asistentes.

## **4. JORNADA SOBRE TEMAS DE ACTUALIDAD EN EL SECTOR NÁUTICO EN PALMA.**

El 19 de abril tuvo lugar la primera jornada de la AEDM que se celebraba en Palma de Mallorca. En el incomparable marco de la Cámara de Comercio de Mallorca, se trataron diferentes temas de actualidad del sector náutico.

La jornada fue inaugurada por el representante de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Mallorca, Gabriel García del Moral, interviniendo a continuación D. Antonio Riera Font, economista y director de la Fundación Impulsa Balears Mallorca, D. Manuel Gómez Planas, Presidente de la Asociación de Amigos del Museo Marítimo de Mallorca, Dª Aránzazu Ortiz González, magistrada de la Sección 5ª de la AP de Baleares, D. Diego Colón de Carvajal, director de Astilleros de Mallorca y Presidente de AEGY y D. Pedro Feliu Venturelli, abogado socio del Bufete Feliu-Bellapart, relacionado con el mundo de las regatas desde hace más de 30 años.

El acto terminó con las palabras del Presidente de AEDM y un vino español.

Esta Jornada fue posible gracias al esfuerzo y estupenda labor del asociado D. León Von Ondarza a quien la AEDM le agrace su trabajo.

La AEDM aprovecha para animar a sus asociados a que continúen organizando estos eventos, jornadas o pequeñas actividades que den a conocer la AEDM y que posibiliten la divulgación del Derecho Marítimo y fomenten el debate.

## **5. SEXTO COCTEL-COLOQUIO DE NAVIDAD: PROFESOR JUAN LUIS PULIDO.**

El 11 de diciembre de 2018 se celebró, por sexto año consecutivo, el coctel-coloquio de Navidad. En esta ocasión, la AEDM pudo contar con la magnífica sede del Colegio Notarial.

Nos honró con su presencia el Profesor Don Juan Luis Pulido Begines, catedrático de Derecho Mercantil de la Universidad de Cádiz y Decano de la Facultad de Ciencias del Trabajo de la Universidad de Cádiz quien nos ofreció una magnífica conferencia sobre el concepto de Derecho Marítimo.

Contó con una nutrida asistencia de asociados, quienes confraternizaron posteriormente en un coctel.

## **6. CELEBRACIÓN DE ASAMBLEA Y REUNIONES DE LA JUNTA DIRECTIVA.**

En cumplimiento con sus Estatutos, se celebró la Asamblea General Ordinaria 2018 el 15 de junio de 2018, con el resultado que consta en el acta redactada al efecto.

La Junta Directiva de la AEDM se reúne con una periodicidad, al menos, mensual.

## **7. PUBLICACIÓN DEL LIBRO “LOS CONTRATOS SOBRE EL BUQUE EN DERECHO ESPAÑOL. ANÁLISIS PRÁCTICO”.**

Con la colaboración de la Universidad Carlos III y de la Editorial Dickinson, la AEDM ha publicado un segundo libro tras la entrada en vigor de la Ley de Navegación Marítima. En este caso, los asociados han hecho importantes contribuciones para conformar un muy interesante manual práctico sobre los contratos sobre el buque regulados por nuestra Ley de Navegación Marítima.

El Profesor Don José Luis Gabaldón García accedió a prologar el libro, lo cual la AEDM le agradece muy especialmente.

Este libro está disponible tanto en versión digital, como en papel.

## **8. OTRAS ACTIVIDADES**

Dentro de la actividad de la AEDM, destacaremos también:

- Se está trabajando activamente en la traducción al castellano de las Pólizas BIMCO de uso más habitual. Bajo la coordinación e impulso del Profesor Alberto Emparanza, un buen número de asociados está trabajando en estas traducciones que se estima estarán listas para el año 2019.
- Se ha creado en el seno de la AEDM una Comisión de arbitraje para impulsar y desarrollar el estudio y la promoción del Arbitraje Marítimo en España. Se han celebrado ya varias reuniones de esta Comisión en las que se discutió y se decidió proceder al nombramiento de un Ponente y de un Secretario para la Comisión, que dependerán directamente de la Junta que recayeron sobre los asociados D. José María Alcántara, promotor del proyecto, y D. Carlos Salinas.
- Se ha facilitado a la Dirección General Mercante algunos comentarios y sugerencias de la AEDM sobre determinados aspectos de la regulación contenida en el Anteproyecto del Real Decreto sobre los consignatarios de buques.

- Firma del Contrato con la Universidad Carlos III de Madrid para el patrocinio de la participación de un equipo de dicho Universidad en a International Maritime Law Arbitration Moot Competition.
- Política de protección de datos de la AEDM y adaptación al nuevo Reglamento. Se ha procedido a la revisión de la política de protección de datos de la AEDM para dar cumplimiento a la nueva normativa sobre protección de datos.
- Actualización y mantenimiento de contenidos de la web.

Tanto el Despachos Uría Menéndez como el Ilustre Colegio Notarial de Madrid cedieron sus instalaciones y el apoyo de su personal con carácter desinteresado. La AEDM agradece expresamente esta ayuda esencial que posibilita el desarrollo de sus actividades.

Madrid a 31 de mayo de 2019